



Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates			
Datum: 25.02.2025	Beginn: 20.00 Uhr	Ende: 21.45 Uhr	Ort: Pfarrheim St. Franz Xaver
Anwesend: Regina Baab, Claudia Brandmair, Alexandra Engl, Christian Hartwanger, Robert Linska, Simon Mitterreiter, Andrea Mitz, Iris Morgenstern, Ludger Schröder, Michael Weinzierl (ab 20.25), Michael Zierbock			
Entschuldigt: Joscha Köppl, Hubert Martens, Pfr. Björn Wagner, Elmar Wörner			
Gäste: Bruno Schöpfer (AU)			
Sitzungsleitung:	Christian Hartwanger	Protokollführung:	Regina Baab
Nächste Sitzung:			
Datum: 25.03.2025	Uhrzeit: 20.00 Uhr	Ort: Pfarrheim St. Franz Xaver	
Weitere Sitzungen: PGR FX: 29.04., 03.06., 15.07., 23.09., 14.10., 11.11., 09.12.			

TOP 1: Impuls

Christian Hartwanger begrüßt die Anwesenden und Simon Mitterreiter eröffnet die Sitzung mit Gedanken zum Thema „Unser Glaube – unsere Demokratie“.

Alexandra Engl übernimmt den Impuls in der nächsten Sitzung.

TOP 2: Arbeitskreise & Berichte

Kirchenverwaltung:

- Die konstituierende Sitzung hat stattgefunden, bei der die Zuständigkeiten aufgeteilt wurden. Die neue Kirchenpflegerin ist Nicole Linska.
- Bei einer außerordentlichen Sitzung wurde die Fällung des Baumes im Pfarrgarten beschlossen, um den geplanten Bau eines Mehrfamilienhauses auf dem Nachbargrundstück zu ermöglichen. Die Verhandlungen mit dem Eigentümer im Zusammenhang mit der Fällung übernimmt Verena Rode.

PGR St. Augustinus:

- Der Pfarrfasching war ausverkauft, die Stimmung war gut.
- Am 23.3. findet direkt nach dem Gottesdienst die Pfarrversammlung statt. Im Vorfeld können von den Gläubigen Fragen eingereicht werden, die dann im Rahmen der Versammlung beantwortet werden. Die Moderation übernimmt Alicia Kopper aus der Pfarrei Christi Himmelfahrt.
- Es ist geplant, dass es zukünftig im Pfarrbrief-Team mehr Mitglieder aus St. Augustinus geben soll.
- Am 11.7. findet „Rock im Garten“ statt, davor wird es ein Gospelkonzert geben.
- Am 6.7. findet die Sommerkirche statt.



Arbeitskreis Pfarrverbandsgründung (St. Augustinus, Christi Himmelfahrt, St. Franz Xaver):

- Ein erstes Treffen fand am 6.2. mit Vertretern aller drei Pfarreien sowie Pfr. Björn Wagner und Verena Rode statt.
- Die Leitfragen waren: Wie wollen wir einen zukünftigen Pfarrverband gestalten? Was soll ein Pfarrverband nicht sein?
- Als Gründungstermin des neuen Pfarrverbands ist Januar 2026 angedacht. Die Gründung muss zuvor noch vom Priesterrat und vom Kardinal genehmigt werden.
- Pfr. Wagner hat sich bereits einige Gedanken zur konkreten Ausgestaltung des Pfarrverbands gemacht. So könnte ein gemeinsames Pfarrbürozentrum für alle drei Pfarreien entstehen, um Urlaubs- und Krankheitsvertretung besser auffangen und Öffnungszeiten besser abdecken zu können. Auch wäre ein neues Format des Kirchenzettels denkbar. Als Name für den neuen Pfarrverband steht „Christ Trudering“ im Raum.
- Sicher ist, dass die 3 Kirchenstiftungen bestehen bleiben.
- Am 18.3. findet die nächste Sitzung des Arbeitskreises statt und am 7.5. um 19.00 Uhr treffen sich die PGR und KV aller drei Pfarreien zu einem gemeinsamen Kennenlernen und Austausch.

Pfarrbrief:

- Es besteht die Anfrage aus St. Augustinus, wie beispielsweise Gottesdiensttermine für Ostern bekannt gemacht werden, wenn der nächste Pfarrbrief erst zu Pfingsten erscheint. Eine Idee wäre die Erstellung eines Faltblattes, was aber nicht vom Pfarrbriefteam geleistet werden kann. Es könnten auch andere Kanäle genutzt werden, zum Beispiel www.nebenan.de, um Informationen zu verbreiten.
- Der nächste Pfarrbrief wird wieder ein Schwerpunktthema haben sowie auch Artikel zum Gemeindeleben beinhalten. Diese Artikel werden gezielt bei den Verantwortlichen angefragt.
- Die redaktionelle Mitwirkung der Hauptamtlichen wird voraussichtlich reduziert werden.

Dekanatsrat:

- Bei der letzten Sitzung kam die Frage auf, wie der Kontakt zur Politik auf Landkreisebene gepflegt werden soll. Interesse ist vorhanden, allerdings gibt es noch keine konkreten Ideen/Vorschläge.
- Die Rolle des Dekanatsrats soll sich ändern, es ist aber noch nichts Konkretes entschieden.
- Es gab einen Impulsvortrag zur Publikation „Demokratiefibel“ (<https://www.erzbistum-muenchen.de/dioezesanrat/themen-und-projekte/cont/124039>).

Soziales:

- Die Aktion „Fasten für Tisch und Tafel“ ist bereits wieder geplant. Der Arbeitskreis bedankt sich bei den Mesnern für die logistische Unterstützung.

Erstkommunionssachenbasar:

- Es wurde der höchste Umsatz seit der Entstehung des Kindersachenbasars erzielt.
- Viele Verkäufer und Käufer haben sich beteiligt, sie kamen auch von außerhalb der Pfarrei.
- Bedauerlich war, dass zeitgleich ein Termin der Erstkommunionkinder in St. Augustinus stattgefunden hat.
- Ein herzliches Vergelt's Gott an alle Organisatoren!

Jugend:

- Am 18.10. findet der Galaabend statt.
- Die Winterfahrt hatte viele Teilnehmer.
- Als neu Jugendleiter wurden gewählt: Lilian Braungart, Simon Dicke, Eva Lex und Johannes Morgenstern.

TOP 3: Verschiedenes & Aktuelles

Rückblick auf den Pfarrfasching:

- Es gab viele Teilnehmer und die Veranstaltung war gelungen.
- Ein großes Dankeschön an alle Organisatoren und Helfer!

Gestaltung Gottesdienste mit Erstkommunionkindern:

- In diesem Jahr gab es erstmals einen Friedhofsbesuch von Pfr. Wagner mit den Erstkommunionkindern, der sehr schön gestaltet war.



- Zum 19.00 Uhr-Gottesdienst am 2.2. für die Erstkommunionkinder mit anschließendem Blasius-Segen gab es zahlreiche Rückmeldungen. Bemängelt wurde zum einen die Auswahl der Lieder, zum anderen war der Gottesdienst zu lang. Die einzelnen Elemente sind sicher wertvoll – aber in Summe zu viel. Dieses Konzept sollte dringend überdacht werden, um Familien nicht abzuschrecken.
- Die Liedauswahl für die Erstkommunion ist schwierig, da es widersprüchliche Meinungen gibt. Hier wünscht sich der Chor mehr Freiheit von hauptamtlicher Seite. Vielleicht könnten sich auch die hauptamtlichen Kirchenmusiker absprechen. Claudia Brandmair möchte noch einmal mit Pfr. Brandlmeier sprechen.

Familiengottesdienst:

- Der PGR spricht sich bei 2 Enthaltungen dafür aus, dass es wieder regelmäßig einen Familiengottesdienst gibt, um das Kindergottesdienstteam zu entlasten. Das Kigo-Team kann sich vorstellen, einzelne Elemente im Familiengottesdienst (Lied, Gebet...) zu gestalten.
- Ideal wäre der Familiengottesdienst an den Brunchsonntagen.
- Es wird Gespräche mit den Hauptamtlichen geben, um die konkrete Gestaltung auszuarbeiten.

Besuchsformat der Gremien in der Nachbarpfarre:

- Es soll eine Einladung an alle PGR- und KV-Mitglieder sowie die Hauptamtlichen beider Pfarreien ergehen, um Kontakte zu knüpfen und sich gegenseitig besser kennenzulernen (Kirchengebäude, aktuelle Themen ...).
- Günter Menzl, Michael Weinzierl, Pfr. Brandlmeier und Christian Hartwanger bilden die Planungsgruppe.

5.7. Radlwallfahrt nach Möschenfeld

Es besteht die Überlegung, ob am Valentinstag ein Segnungsgottesdienst für Paare angeboten werden könnte.

Eine Beschilderung der Kirche wird schwierig, da wir sehr viele Schilder bräuchten und evtl. keine Genehmigung von der Stadt erteilt wird.

Nach einem Gebet und Segen endet die Sitzung um 21.45 Uhr.



Christian Hartwanger

1. Vorsitzender



Regina Baab

Schriftführerin

